

BOIS-HÉROULT... INAUGURATION DE LA BIBLIOTHÈQUE

# « Un ancrage familial normand », salué par de nombreuses personnalités

Hélène Carrère d'Encausse, Jacques Toubon, Xavier Bertrand, Bruno Le Maire étaient au château de Bois-Héroult, samedi 16 mai, pour le tricentenaire du lieu et l'inauguration de la bibliothèque Gabriel de Broglie.



Edouard de Lamaze, Hélène Carrère d'Encausse, Gabriel de Broglie, Priscilla de Lamaze et Jacques Toubon

Edouard de Lamaze avait promis de nombreuses surprises pour le tricentenaire du château de Bois-Héroult, samedi 16 mai 2015 et la promesse a été tenue. Parmi les personnalités présentes : la secrétaire perpétuelle de l'Académie française Hélène Carrère d'Encausse, Jacques Toubon (ancien ministre de la culture, défenseur des droits), Xavier Bertrand (ancien ministre du travail), Bruno Le Maire (ancien ministre de l'agriculture) ...

En fin de matinée la bibliothèque Gabriel de Broglie était inaugurée par Hélène Car-

rère d'Encausse.

## Dix années de travail

Le maire Edouard de Lamaze rappelait que cette réalisation est le « fruit de dix années de travail. La bibliothèque se trouve dans le Grand Commun et pourra y accueillir les enfants de la commune mais aussi ceux du canton de Mesnil-Esnard. C'est un plaisir de lien riche de sens par le contenu et les supports livresques : histoire, géographie, musique et la collection complète de Paris-Match de 1945 à aujourd'hui reliée et

qui a appartenu à la famille de Lamaze ». Ensuite Didier Repellin, architecte en chef, inspecteur général des Monuments Historiques, a exposé la naissance de ce lieu en soulignant : « Nous sommes des promoteurs de patrimoine et non des congélateurs de patrimoine ».

## « La Normandie c'est la terre de l'esprit »

Sur la liste des 150 convives pour cette inauguration, des académiciens dont font partie Gabriel de Broglie (élu le 22 mars 2011) et Hélène



Un feu d'artifice a clôturé les fastueuses festivités du tricentenaire du château de Bois-Héroult.

Carrère d'Encausse (élue le 13 décembre 1990). Cette dernière a rappelé que « La Normandie c'est la terre de l'esprit... l'Académie française est presque née ici », ajoutant que « le livre c'est l'immortalité ».

Hélène Carrère d'Encausse, a fait défiler les siècles, évoquant l'image de grands noms littéraires, auteurs, hommes de lettres... d'abord au 17<sup>e</sup> siècle en citant l'Abbé de Bois Robert (fondateur de l'académie) puis Corneille, Pierre Le Pesant, Flaubert, Maupassant, André Mauroy, Jean de la Varenne... Elle concluait son discours par : « La Normandie a

une académie à Rouen et elle en est formidable ». Quelques minutes avant l'inauguration de la bibliothèque qui porte désormais son nom, le prince Gabriel de Broglie remarquait que « cela pourrait être un mémorial ».

## Des invités prestigieux

Quant aux choix des ouvrages, au nombre de 7 500, ils sont presque tous dédiés par les auteurs. « Cette bibliothèque, c'est l'invitation au voyage, vous l'honorez et lui offrez un prestige, c'est un ancrage

familial normand et littéraire », concluait le prince.

En milieu d'après-midi, les invités du matin ont été rejoints par d'autres personnalités, notamment les élus du nouveau canton sous le chapiteau dressé face au château. C'est le ballet « Roméo et Juliette » par la compagnie Julien Lestel avec la danseuse de l'Opéra de Paris, Fanny Fiat, qui était interprété. Puis, le chanteur Enrico Macias est venu interpréter quelques-uns de ses titres. Et c'est un feu d'artifice tiré dans les jardins du château qui a clôturé ce fastueux tricentenaire.

## RENCONTRE... TROIS QUESTIONS À ENRICO MACIAS

# « Il est comme un frère pour moi »



### ✓ Pourquoi ce concert surprise ?

« Je suis très ami avec Edouard de Lamaze. Cela fait un an qu'il me parle de cette journée et j'ai accepté de venir dès le début, avant même que le projet soit finalisé. Aujourd'hui, je sais que c'est pour fêter les 300 ans du château. J'ai avant tout accepté pour faire plaisir à Edouard et sa famille. C'est comme un frère pour moi, quelqu'un de fidèle en amitié ».

### « Chanter, c'est comme un médicament »

✓ Qu'est ce qui vous donne la force de chanter avec autant de passion ?

« Sur scène j'oublie tous mes soucis. Chanter pour moi, c'est comme un médicament qui me fait oublier tout ce qui ne va pas. J'ai aujourd'hui 53 ans de carrière. À mes débuts je n'aurais jamais cru que cela durerait autant de temps et que j'irais jusqu'à cet âge. C'est une grande chance, un privilège. Je n'ai rien à regretter, au contraire, malgré un parcours semé d'obstacles je suis toujours là et j'ai pu traverser toutes les épreuves grâce à la musique ».

✓ Si vous deviez réaliser un rêve, quel serait-il ?

« Si je pouvais réaliser mon rêve, celui que j'ai fait en écrivant ma chanson, ce serait que les enfants de tous pays fraternisent. Que la paix soit dans leur cœur et que la maladie soit tout simplement éradiquée ».